

La instalación de una mesa de diálogos entre el gobierno Santos y la guerrilla del Eln parece estar más cerca que nunca.

Así lo dio a entender el director del Partido Liberal, Simón Gaviria, quien sostuvo que el mandatario les informó durante la cena del pasado jueves en la casa del parlamentario que hay “gestos” de paz de otro grupo armado diferente a las Farc, con el que pronto se iniciarían conversaciones de paz. “En algún momento habló de gestos de paz de otro grupo en otra parte del país”, dijo Gaviria.

Y aunque Gaviria afirmó que Santos no se refirió directamente al Eln y no quiso dar detalles sobre la materia, la información que circula hace pensar que un proceso de paz con esta guerrilla será anunciado más temprano que tarde. Incluso, una fuente de alta credibilidad le dijo a *El Espectador* que la voluntad existe de parte y parte, y que se están buscando los caminos de entendimiento para que pase de ser un rumor a una realidad. Sin embargo, señaló que por ahora no hay nada en firme y que habrá que esperar a que el tema madure.

Valga la pena recordar que en la entrevista concedida por Nicolás Rodríguez Bautista, alias Gabino, a este diario, el máximo comandante del Eln expresó su disposición a entablar un proceso de diálogos con el Gobierno y sentenció: “Si es para la paz, cuenten con el Eln”.

A esta declaración es bueno sumarle el comunicado conjunto emitido por el secretariado de las Farc y el comando central del Eln el pasado 31 de marzo, en el que afirman: “Hemos evaluado el posconflicto y proyectado aspectos comunes de identidad y unidad revolucionarias”.

Para Jaime Bernal Cuéllar, vocero de la Comisión Facilitadora Civil para los Diálogos con el Eln, el Gobierno está haciendo un buen esfuerzo en La Habana y que es necesario apoyar estos diálogos que se vienen realizando. “Veo también necesario, cuando lo estime el presidente, que se abra un espacio con otros grupos alzados en armas, para que haya una paz integral. Me imagino que si el presidente hizo esa mención es porque se ha avanzado con discreción con este otro grupo alzado en armas y espero que la sociedad se reúna para abandonar los radicalismos y arropar el proceso de paz”, afirmó el exprocurador.

Estos elementos, aunados a las numerosas declaraciones en que el presidente Santos y Gabino han expresado su deseo de que la paz en Colombia se haga con todos, hacen pensar que pronto habrá proceso de paz con el Eln. Recuérdese de la

frase lanzada por Santos en agosto de 2012, cuando informó sobre los diálogos con las Farc: “La paz es un asunto de todos y cualquier grupo que tenga la intención de acercarse al Gobierno, encontrará una respuesta positiva”.

[www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-414388-proceso-de-paz-eln-vista](http://www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-414388-proceso-de-paz-eln-vista)